



# VIII Congreso Internacional Dependencia y Calidad de Vida

## "Integración sociosanitaria: la atención del futuro"

20 y 21 de Octubre de 2021  
Formato Virtual

#EdadyVida



Fundación  
Edad & Vida

# INFORME COMUNICACIÓN



**52**  
impactos

**Por formato:**

- 6 agencias
- 39 online
- 7 papel

**Por tipo de medio:**

- 20 generalistas
- 22 esp. 3ª edad
- 8 esp. salud
- 2 local/regional

**177.975 €**

Valor publicitario

**573.984 €**

Valor de comunicación

*\*datos extraídos del informe realizado por la Hallon (agencia de clipping de prensa)*



# Acciones de comunicación

## Notas de prensa enviadas:

Save the Date 06/05/2021: **“La Fundación Edad&Vida organiza el VIII Congreso Internacional Dependencia y Calidad de Vida “Integración sociosanitaria: la atención del futuro”**

NdP 02/09/2021: **“La Fundación Edad&Vida impulsa la celebración del VIII Congreso Internacional Dependencia y Calidad de Vida “Integración sociosanitaria: la atención del futuro”**

Nota de prensa 09/09/2021: **“El sector empresarial y el ámbito sanitario se vuelcan con la celebración del VIII Congreso Internacional Dependencia y Calidad de Vida”**

Convocatoria de prensa 14/10/2021: **“Expertos nacionales e internacionales se darán cita en el VIII Congreso Internacional Dependencia y Calidad de Vida “Integración Sociosanitaria: la atención del futuro”, impulsado por Edad&Vida”**

Recordatorio 18/10/2021: **“Expertos nacionales e internacionales se darán cita en el VIII Congreso Internacional Dependencia y Calidad de Vida “Integración Sociosanitaria: la atención del futuro”, impulsado por Edad&Vida”**

Nota de prensa 1ª jornada 20/20/2021: **“Expertos nacionales e internacionales abogan por reformular el sistema de cuidados de larga duración apostando por una óptima integración sociosanitaria, con un incremento de la financiación y priorizando a las personas”**

Nota de prensa 2ª jornada 20/20/2021: **“La atención sociosanitaria integrada y las nuevas tecnologías para los cuidados de larga duración centran la segunda jornada del Congreso de Edad&Vida”**

# ¿Qué medios han cubierto el Congreso?

- 65 y más
- Balance Sociosanitario
- COPE
- Dependencia.info
- Diario de Madrid
- Diario Siglo XXI
- EFE
- El País
- El Periódico de Canarias
- EM entremayores
- Europapress
- Geriatricarea
- IM Médico Hospitalario
- InfoGeriatría
- InfoResidencias
- InfoSalus
- La Cerca
- La Región de Ourense
- La Vanguardia
- Negocios y Gestión de la Dependencia
- News 3ª edad
- Nosotros los Mayores
- Servimedia

# Impactos destacados

## LA VANGUARDIA

PERSONAS MAYORES

### Fundación Edad&Vida celebrará la VIII edición de su congreso de forma virtual

• Barcelona, 2 sep (EFE).- La Fundación Edad&Vida celebrará, los días 20 y 21 de octubre, la octava edición del Congreso Internacional Dependencia y Calidad de Vida de forma virtual por primera vez en 16 años.



CONGRESO DEPENDENCIA

### Más de 30 millones de personas requieren cuidados de larga duración en Europa

Más de 30 millones de personas en Europa requieren de cuidados de larga duración, según han expuesto en la última jornada del VIII Congreso Internacional Dependencia y Calidad de Vida, que ha contado con 70 expertos nacionales.

europa **press**

### Expertos apelan por reformular el sistema de cuidados de larga duración y apostar por la integración sociosanitaria



MARÍA JOSÉ ABRAHAM / DIRECTORA GENERAL DE LA FUNDACIÓN EDAD&VIDA

Atrás

### 'Estamos en un momento en el que se han evidenciado los retos y puntos más débiles a los que se enfrenta el sector sociosanitario'

La Fundación Edad&Vida celebra los días 20 y 21 de octubre la octava edición de su congreso científico-profesional que, por primera vez, se celebrará de forma virtual. María José Abraham nos avanza sus contenidos

M.S. / EM 18-10-2021



Pregunta.- El Congreso internacional de Edad&Vida ha alcanzado su octava edición. Desde la fundación presentaban este encuentro señalando el reto de transformar "el terrible problema de la Covid-19 en una oportunidad". ¿Por dónde cree que se debe empezar a abordar este desafío? Es decir, ¿en qué sentido la irrupción de la pandemia puede ser entendida como una oportunidad para el sector sociosanitario?

Respuesta.- La irrupción de la pandemia ha hecho evidente la necesidad de una mayor integración sociosanitaria para mejorar la eficiencia del sistema y la atención a los pacientes.

Como exponemos en la presentación del VIII Congreso Internacional Dependencia y Calidad de Vida, esta edición del congreso no será un congreso Covid, pero sí marcado por la irrupción del SARS-CoV-2. Así, nuestro objetivo al diseñar el programa ha sido poder analizar la respuesta dada a la pandemia por los servicios sociosanitarios de distintos países, en función de sus logros en materia de integración, con el objetivo de extraer experiencias positivas y aprendizajes. Dicho ejercicio incluirá el análisis de lo sucedido en España, en el ámbito residencial y la

consideración del potencial derivado de la atención domiciliar integrada y la innovación. Todo ello con el objetivo irrenunciable de proponer mejoras para el futuro. Estos contenidos se desarrollarán a través de cuatro módulos principales y, contaremos también con 12 sesiones paralelas y posters científicos.

# Impactos destacados

## EL PAÍS

ADELINA COMAS-HERRERA Especialista en políticas de cuidado

### “Se fue demasiado lejos con las restricciones de acceso a familiares en las residencias”

MARÍA SOSA TROYA, Madrid  
Adelina Comas-Herrera (49 años, Girona) ha liderado un equipo que ha monitorizado durante la pandemia la mortalidad en las residencias de más de 20 países. Es especialista en políticas de cuidados y vive en el Reino Unido desde hace 26 años, donde trabaja en la London School of Economics. Se ha peleado con la calidad de los datos, pero con cifras hasta enero concluye que 4 de cada 10 fallecimientos fueron de personas que vivían en estos centros, según explicó recientemente en un congreso de la Fundación Edad y Vida.

Pregunta. ¿Por qué ha sido tan difícil llevar un recuento de muertes en las residencias?

Respuesta. En la mayor parte de países los sistemas de información no recogen muchos datos sobre la gente que está en residencias. Una de las pocas cosas positivas de la pandemia es que en muchos de ellos ahora hay mejores sistemas de monitorización. Muchos ni siquiera sabían cuántas personas vivían en los centros ni cuánto personal tenían.

P. España es uno de esos países.

R. Esto se debe a que el sistema, e incluso toda la gobernanza del sistema, está muy fragmentada. Hay muchos niveles de gobierno: ministerios, comunidades... Es un caos, todos recogen datos, pero no hablan entre sí. Hay que arreglarlo. Esta fragmentación es, en parte, lo que hace que este sector no se haya modernizado.

P. ¿Son fiables los datos?

R. Hay un problema, sobre todo en la primera oleada, cuando había poca capacidad de hacer test en residencias. Vamos con cuidado al comparar datos internacionales porque la calidad no es muy robusta.

P. ¿Por qué ha habido tanta mortalidad en residencias?

R. Se han juntado muchos factores. Es una población de riesgo de cara al coronavirus: muy mayores, normalmente con otras enfermedades y de salud frágil. Ade-



Adelina Comas-Herrera.

### “En algunos sitios se negó la hospitalización a residentes”

Adelina Comas-Herrera pide “cuidado” a la hora de interpretar los datos de los fallecimientos en residencias. La investigadora explica que los países con mayor impacto en la primera ola, implementaron medidas más fuertes en la segunda con-

luego. Si hubiéramos podido aplicar medidas o priorizar las residencias antes, quizás hubiera habido menos muertes”.

Comas-Herrera apunta también la posibilidad de que “si más personas hubieran tenido acceso a cuidados hospi-

ten por el contrato. Estamos atrapados en sueldos muy bajos.

P. España es uno de los países en los que mayor proporción de residentes fallecieron, con sus datos hasta enero. Ese casi 8% multiplica por cuatro la cifra de Alemania. ¿Por qué?

R. España tuvo un ataque muy fuerte de covid en la primera ola y esto se refleja tanto en las residencias como fuera, con muchas muertes. Y en Alemania la pandemia, sobre todo en la primera ola, se pudo contener mejor, tal vez por su enorme esfuerzo en localizar a contactos de positivos desde el principio.

P. ¿La causa de menor mortalidad en algunos países está en la calidad de los servicios?

R. No tenemos buenos mecanismos para comparar la calidad de los servicios entre países. Lo que hemos visto es que el tamaño de las residencias afecta: cuanto mayor eran, proporcionalmente más gente moría. Otra cosa clara son los ratios de enfermeras: cuanto menos hay, más riesgo tiene la residencia. Y el otro factor son las habitaciones y baños compartidos. Un estudio en Canadá demuestra que si todo el mundo hubiera estado en habitaciones individuales con baño propio, habría habido menos muertes. Son lecciones a tener en cuenta porque este no será el último virus que nos visite.

P. Los residentes han sufrido fuertes restricciones. ¿Qué impacto han tenido?

R. Cada vez hay más evidencia de que ha habido deterioro cognitivo, especialmente en personas con demencia. Han aumentado los sentimientos de soledad, abandono e incluso efectos en la salud por culpa del confinamiento en pequeños espacios. Han pagado un precio muy alto. Se fue demasiado lejos con las restricciones de acceso a familiares, especialmente cuando muchos fallecieron en los primeros en vacunarse y tienen un papel muy importante para la salud emocional de los residentes. No se confía lo suficiente en ellos, fue un fallo no dárles un

nas por vivir en residencias, sin considerar si podían beneficiarse de tratamiento”.

Uno de los factores que han hecho “muy difícil contener el virus”, según la investigadora, es que se ha tendido a “un modelo en el que tenemos residencias muy desfasadas, en la mayor parte de países hay centros diseñados para mucha gente, con poco espacio privado”.

Lamenta que los sistemas de financiación “no son sosteni-

**EM**  
entremayores

## Fundación Edad & Vida abre el debate sobre los desafíos del sector tras el paso de la pandemia

Bajo el lema ‘Integración socioasistencial: la atención del futuro’, el congreso de la entidad reunió a expertos que debatieron sobre cómo han respondido los servicios socioasistenciales de distintos países a la Covid-19. Un incremento de la financiación, priorizando siempre a las personas, es la apuesta unánime de los profesionales de cara a alcanzar dicha integración



M.S./EM

La Fundación Edad&Vida acaba de celebrar la octava edición de su congreso científico-profesional bial, un encuentro centrado en cómo seguir avanzando para hacer realidad una óptima integración socioasistencial en todos los niveles asistenciales, incluido el domicilio, en un contexto de creciente envejecimiento de la población y mayores con una elevada carga de enfermedad.

El foro virtual ‘Integración socioasistencial: la atención del futuro’ arrancó con la bienvenida de Joaquim Borrás, presidente de la Fundación Edad&Vida, y Josep Maria Via, presidente del comité del programa de congreso, que dieron paso a un primer módulo titulado ‘La atención integrada en los centros de cuidados intermedios o socioasistenciales, el long term care’.

Adelina Comas, profesora de investigación adjunta de la Escuela de Ciencias Económicas y Políticas de Londres, realizó la conferencia inaugural, resaltando que ya antes de la lega-

innovación... Por tanto, algunos de los principales aprendizajes han sido la necesidad de mejorar la coordinación entre servicios, con una mayor inversión y apuesta por la innovación en las infraestructuras de cuidados.

A continuación, Stefania Illica, Doctorado en Economía, Investigador en el Centro Europeo de Investigación y Políticas de Bienestar Social de Viena, expuso que “la pandemia ha puesto a prueba a los sistemas de salud de todo el mundo y, en particular, los cuidados de larga duración. Es esencial que se lleven a cabo intervenciones y reformas sostenidas y ambiciosas en estos sectores”. “La reconstrucción debe centrarse en el desarrollo de nuevas formas de concebir la asistencia y de enfoques innovadores para proporcionar servicios integrados”, comentó.

**Intervenciones destacadas**  
Otro de los módulos analizó ‘La respuesta de las residencias de mayores en España frente a la crisis provocada por la Covid-19’, que contó con la

chos problemas estructurales en España. El sistema social y sanitario no pueden actuar de espaldas”.

El plan de choque para la dependencia está centrado en reforzar la financiación. Con un incremento de 600 millones de euros en 2021 y otros 600 millones para 2022. Tal como ha expuesto Barriga, “apostamos por la atención integral centrada en la persona y por la desinstitucionalización, para envejecer en nuestro entorno con una atención individualizada”.

Nafata Roldán, subdirectora general de Eulen Servicios Socioasistenciales, comentó que “el concepto de integración socioasistencial se ha reivindicado desde hace años en el sector y no hemos avanzado lo suficiente. Además, existe una inmovilidad muy grande del sector residencial, que siempre ha trabajado de manera profesional y vocacional”, dijo.

Asimismo, Nieves Campos, coordinadora Técnica Asistencial de DomusV, también quiso poner el acento en la importancia de unos cuidados individualizados: “El futuro de los cuida-

María José Abraham  
DIRECTORA GENERAL DE LA FUNDACIÓN EDAD&VIDA

### “Se han evidenciado los retos y puntos más débiles a los que se enfrenta el sector socioasistencial”



¿Considera que a raíz de esta crisis el sector se está reinventando?

Consideramos que estamos en un momento en el que se han evidenciado claramente los retos y puntos más débiles a los que se enfrenta el sector socioasistencial, tanto en nuestro país como a nivel mundial. Somos muchos los que llevamos una larga trayectoria avisando sobre la necesidad de incorporar cambios y mejoras en el modelo existente en nuestro entorno. Esta crisis, lamentablemente, nos ha dado la razón en algunos de estos puntos y nos ha ayudado a evidenciarlos de cara a la opinión pública. Es necesario, y celebramos que así sea, que todos los agentes del sector se impliquen en un debate y análisis sereno y fundamentado en la evidencia científica y clínica dispo-

na y la cronicidad, derivadas de la pluripatología crónica de prevalencia creciente a medida que se envejece. Nuestro reto sigue siendo, por lo tanto, aportar novedades que mejoren la atención a nuestras poblaciones envejecidas, singularmente que optimicen los beneficios de la mejor integración social y sanitaria, socioasistencial, posible. Dicho de otro modo, se trata de avanzar, de forma que los años de vida ganados, se acompañen de una disminución de la carga de enfermedad o por lo menos de sus efectos limitantes; y, por lo tanto, de una mejora de la calidad de vida y la autonomía personal.

¿En qué aspectos puede mejorarse, en España, la atención a la dependencia y la cronicidad?

Existe el reto, ya clásico, de la fragmentación de los servicios de atención a las personas en situación de dependencia. Debemos transitar hacia un modelo de cuidados de larga duración con mayor interacción entre profesionales de diferentes ámbitos, hacia la coordinación e integración de los servicios, con modelos de gobernanza compartida en los que se aborden de manera integral e integrada las necesidades reales de

65YMAS.COM

SOCIEDAD

## Expertos nacionales e internacionales se darán cita en el VIII Congreso Internacional Dependencia

65YMAS  
LUNES 18 DE OCTUBRE DE 2021  
4 MINUTOS

Las ponencias serán vía online



SALUD

## Expertos, empresas y administraciones debatirán sobre la atención a personas mayores y dependientes en el congreso de Edad&Vida

17 OCT 2021 | 16:34H | MADRID

## La Región

Fundación Edad&Vida

### Cita de expertos sobre el futuro de los cuidados

Empresa y sanitarios participarán en un foro de la Fundación Edad&Vida

REDACCIÓN  
OURENSE

La Fundación Edad&Vida, entidad centrada en la mejora de la calidad de vida de las personas mayores, celebra los días 20 y 21 de octubre la octava edición de su congreso científico-profesional bienal. Un congreso, que tendrá lugar por primera vez de forma virtual, centrado en cómo seguir avanzando para hacer realidad una óptima integración sociosanitaria.

Los contenidos del foro virtual "Integración sociosanitaria: la atención del futuro" se desarrollarán a través de cuatro grandes módulos, y también se celebrarán sesiones paralelas y habrá un espacio en el que los congresistas podrán presentar sus comunicaciones científicas en formato de posters con temáticas sectoriales de interés. Más de 30 ponentes expertos debatirán sobre el futuro de la atención sociosanitaria integrada, tratarán los úl-

DURANTE DOS DÍAS SE ABORDARÁN TEMAS COMO LAS TENDENCIAS EN RESIDENCIAS O LA INCORPORACIÓN DE LAS NUEVAS TECNOLOGÍAS

timos avances del sector, y también analizarán la respuesta a la crisis sanitaria. Durante dos días se darán cita profesionales de todos los sectores relacionados con los cuidados a los mayores abordando temas como las nuevas tendencias del modelo de atención sociosanitaria, los retos de las residencias de mayores, la disfasia en los adultos de edad más avanzada o la implementación de las nuevas tecnologías en los cuidados para mejorar la calidad de vida.

Según explican desde la organización, el objetivo del encuentro pasa por "avanzar, de forma que los años de vida ganados, se

acompañen de una disminución de la carga de enfermedad o por lo menos de sus efectos limitantes y, por lo tanto, de una mejora de la autonomía personal". En palabras del presidente de la entidad, Josep Maria Via, "estamos seguros que el programa será atractivo y útil para todos los que de una forma u otra estamos implicados con este objetivo".

Paralelamente, está abierto también el plazo de presentación de comunicaciones científicas y, por cada una de las que sean aceptadas por el comité científico de la organización, se otorgará una inscripción gratuita al evento. El congreso se realizará de forma virtual y pueden consultarse todos los detalles en la web oficial de la Fundación Edad&Vida, donde está disponible también el programa provisional con todos los ponentes, charlas y debates. El plazo de inscripción está abierto hasta el 13 de octubre. ■



### ONLINE CONGRESO EDAD&VIDA

La Fundación Edad&Vida, entidad centrada en la mejora de la calidad de vida de las personas mayores, octava edición de su congreso científico-profesional bienal. Las jornadas se centrarán en cómo seguir avanzando hacia una óptima integración sociosanitaria. Serán un punto de encuentro destinado a analizar las bases de un modelo eficiente que garantice el bienestar y una mayor autonomía de las personas mayores con pluripatología crónica y dependencia, y también contarán con un espacio para reflexionar sobre la gestión durante la pandemia.

20 y 21 de octubre  
[www.congresoedadyvida.com](http://www.congresoedadyvida.com)

### Edad&Vida abre el debate sobre el futuro de la atención sociosanitaria

El octavo congreso de la fundación reunirá a más de 30 expertos que analizarán la situación del sector y la gestión de la crisis, entre otros temas destacados

Redacción / EM

La Fundación Edad&Vida celebra, los días 20 y 21 de este mes, la octava edición de su congreso científico-profesional bienal, que se centrará cómo seguir avanzando hacia una óptima integración sociosanitaria, analizando "las bases de un modelo eficiente que garantice el bienestar y una mayor autonomía de las personas mayores con pluripatología crónica y dependencia".

Bajo el lema "Integración sociosanitaria: la atención del futuro", el foro que impulsa Edad&Vida tiene como objetivo buscar soluciones para garantizar la mejora de la integración sociosanitaria en un entorno en el que el 80% del gasto sanitario lo produce el 5% de la población, en su mayoría mayores de 65 años. Así, más de 30 ponentes debatirán sobre el futuro de la atención sociosanitaria integrada, tratarán los últimos avances del sector y también analizarán la respuesta a la crisis sanitaria por parte de los servicios sociosanitarios de distintos países con el objetivo de extraer mejoras de cara al futuro.

Tal como afirma Josep Maria Via, presidente del Comité del Programa del congreso, "la esperanza de vida se ha prolongado mucho afortunadamente. Todos deseamos vivir más años y en mejores condiciones, por lo que es fundamental prevenir y abordar la dependencia y la cronicidad, que tiene una mayor incidencia conforme se trata de personas de edad más avanzada. Por tanto, el principal reto de este foro de conocimiento es aportar novedades que contribuyan a mejorar la atención a nuestras poblaciones envejecidas, respondiendo a las necesidades de las personas desde una perspectiva integral".

Una de las novedades de esta octava edición es que este año se celebrará, por primera vez, en formato virtual, hecho que dotará al congreso de mayor presencia de expertos nacionales e internacionales, y abrirá la puerta a un mayor seguimiento por parte de profesionales de otros países.

Temáticas centrales  
Los contenidos del foro se desarrollarán a través de cuatro grandes módulos, y también se celebrarán sesiones paralelas y posters científicos con temáticas sectoriales. La atención integrada en los centros de cuidados intermedios o sociosanitarios, el long term care; la respuesta de las residencias de mayores en España frente a la crisis provocada por la Covid-19. Propuestas de mejora y modelos de futuro; la transformación de la atención domiciliar social y sanitaria: presente y futuro; y la innovación en el ámbito del envejecimiento saludable, serán los cuatro módulos principales del encuentro.

La Fundación Tecnología y Salud en colaboración con la Fundación Edad&Vida realizará una sesión centrada en el papel de la tecnología sanitaria en la atención sociosanitaria en el domicilio y su relevancia en la armonización entre necesidades complejas de atención y las preferencias de una persona de recibir dichos cuidados en su entorno habitual. Asimismo, Accent Social organiza una sesión en la que se abordarán aspectos relacionados con la calidad, eficiencia y acreditación en los servicios de atención a las personas en el que se presentarán avances internacionales y de nuestro entorno; y, en una actividad impulsada por la farmacéutica GSK se hablará de transgeneración, envejecimiento saludable y vacunas, para tratar cuánto tiempo protegen realmente las vacunas a las personas mayores.



# Impactos destacados

**SIGLO XXI**

Diario digital independiente, plural y abierto

Sociedad

**Expertos, empresas y administraciones debatirán sobre la atención a personas mayores y dependientes en el congreso de Edad&Vida**

**N3WS**  
Tercera Edad

**LA ATENCIÓN SOCIO SANITARIA INTEGRADA Y LAS NUEVAS TECNOLOGÍAS PARA LOS CUIDADOS DE LARGA DURACIÓN CENTRAN LA SEGUNDA JORNADA DEL CONGRESO DE EDAD&VIDA**

**Balanc**  
SOCIOSANITARIO  
DE LA DEPENDENCIA Y LA DISCAPACIDAD

**dp** dependencia  
.info

Actualidad



Expertos nacionales e internacionales abogan por reformular el sistema de cuidados de larga duración apostando por una óptima integración socio sanitaria, con un incremento de la financiación y priorizando a las personas. (Foto: Expertos nacionales e internacionales abogan por reformular el sistema de cuidados de larga duración apostando por una óptima integración socio sanitaria, con un incremento de la financiación y priorizando a las personas)

Expertos abogan por reformular el sistema de cuidados de larga duración a través de una óptima integración socio sanitaria

Por **DEPENDENCIA.INFO**  
MÁS ARTÍCULOS DE ESTE AUTOR

Jueves 21 de octubre de 2021, 17:39h



**Expertos nacionales e internacionales abogan por reformular el sistema de cuidados de larga duración**

REDACCIÓN BALANCE · 21/10/2021

**im**  
MÉDICO

**Atención Domiciliaria Integral, social y sanitaria, en el centro del VIII Congreso Internacional Dependencia y Calidad de Vida**